



議会だより

Memuro Town Assembly information



議会モニター会議..... P 2～P 3

3月定例会議 一般質問..... P 4～P 5

議会だよりの表紙は、無限の可能性をイメージし子どもを掲載しています。

議会モニター会議を開催



4月25日(月)

コロナ禍の状況を踏まえ、2回目のモニター会議もオンライン(Zoom)と委員会室で参加のハイブリットで実施しました。

8名のモニターの参加をいただき、初めに、中村議会運営委員長から、第1回モニター会議「SNSを活用した議会情報の効果と課題について」の総括を行い、その後、正村副委員長から、今回のテーマ「議員の定数と報酬のあり方について」の説明を行い、グループワークを実施しました。

モニターからは、「なぜ見直しの議論が必要なのか?」「議員個人の持出しがあるなら政務活動費も必要ではないか?」「若い世代が立候補できるだけの報酬は必要」「活動量が他の議会より多いというが、無駄な会議などは行われていないか?」「活動が多いなら、兼業議員は無理ではないか?」「委員会の構成と言われても、町民は知らない」「人口減少と議員の活動量

が比例しないなら、人口を増やす努力が必要」「定数・報酬は選ばれた議員の責任で決めるべき」「なり手不足は女性議員誕生のチャンス」「女性の視点で議論できる内容が増える」「議会に興味を持ってもらえるよう女性に働きかけを行うべき」などの意見をいただきました。



議員研修会

4月25日(月)

東京藝術大学演奏芸術センターの阿南「徳准教授をお招きし、「広報力でUPする議員力・議会力」広報の基本から応用まで」と題して議員会主催の研修会を実施しました。

そもそも「広報とは何か」を基本に、大切なポイントとなる「インフルエンサーの公式」から、「上手に伝えるコツ」、広報担当者として「議員も常に広報のネタ探しをすべき」など、広報のイロハを講演、ワークショップにより学ぶことができました。

議会モニターって?

町民からの要望、提言、その他の意見を広く聴取し、議会の改革・活性化の推進及び政策提案機能を強化するために設置します。

←つまり

芽室町をよりよくするために「こうした方がいいんじゃない?」「これってどう?」など議員と一緒に考えてもらうことで、新たな気づきを得て、その声が形になるよう議会として活動をしていくための制度です。

何をやるの?

【意見交換会】

年間3回の意見交換会を行います。(平日の夜)

【議会だより寄稿】

「議会モニターの声」に1回寄稿していただきます。

【その他】

アンケートへの回答依頼などがあります。報酬はありません。

議会モニター

募集中!!

- 対象 18歳以上の芽室町民
- 任期 令和4年7月1日~令和5年6月30日
- 応募期限 5月31日(火)
- 応募方法 議会事務局にご連絡ください
☎62-9731
Eメール g-shomu@memuro.net



感染症対策のため、オンラインも活用しています



3人が登壇

町政を問う

一般質問

一般質問は、議員個人が町の事務の執行状況や将来に対する考え方などを町長などに求め、町が住民のための適切な町政運営を進めているかをチェックするものです。年4回開催される定例会議（6月、9月、12月、3月）で一般質問することができます。



程野 仁 教育長



手島 旭 町長



堀切 忠 議員



立川 美穂 議員



渡辺 議員

- ① 歴史や文化を後世に伝承していくための、資料収集・保存、郷土学習をどのように進めていくのか？
- ② ふるさと歴史館の活用促進をどのように進めてきたのか？
- ③ 歴史や文化を伝承するための人材育成はどのように考えているのか？



渡辺洋一郎 議員

- ① 貴重な資料はふるさと歴史館に集約し展示しています。各種団体や地域の皆様の積極的な参画を得て、実体験や地域に根差した研究に基づく事業を推進する考えです。
- ② 情報ステーションエリアの年表データの更新、簡易版の町内文化財・歴史マップの設置、歴史館の指導員による学校での講話などを実施しています。
- ③ 小・中学校9年間を通した「めむろ未来学」での学びにより進める考えです。



程野 教育長

歴史や文化の伝承の取り組み

質問にあたりたくさんの町民の方から歴史や文化に関する話をお聴きし、またこれまで発行された町史や町内の碑や史跡文化財などを調査しました。先人たちが積み重ねられた町の歴史・文化を後世に伝えていくことは、町に愛着や誇りを持ち、地域の発展を支える人材の育成にもつながる大変重要な取り組みであるとあらためて感じます。

他方、北海道の開拓においてもう一面では、先住民アイヌの人々は土地を追われ生活の場が奪われていった歴史も忘れてはならない視点だと思っています。

今回の質問の中では、ふるさと歴史館の活用や専門的な知識を持つ学芸員などの配置、郷土史料などをデジタル保存・活用する取り組みについて提案もさせていただきましたが、引き続き私自身も勉強しながら取り組んでいきたいと思っております。

一般質問を終えて
渡辺 洋一郎

- ① 芽室町のデジタル・トランスフォーメーション(DX)推進のための体制構築の考えは。
- ② オープンデータの活用は進めているのか？
- ③ 本町が取り組む自治体DXのあり方とは？



立川美穂 議員

- ① デジタル庁発足後の国・道の方針や計画を踏まえ、本町の課題を捉えた上で整備を検討します。
- ② オープンデータの定義に沿った形式での公開はされていません。効果、メリット、ニーズを捉えながら進める考えです。
- ③ 住民の利便性向上、業務効率化による行政サービスの向上に繋げるものです。



手島 町長

一般質問を終えて
立川 美穂

コロナ禍における「新たな日常の原動力」として、国は「自治体DX推進計画」を策定しました。この計画の原文には「デジタルの活用によって一人ひとりのニーズにあったサービスが選択でき、誰一人取り残さない、人に優しいデジタル社会を具現化」ことが掲げられ、それに係る交付金も用意されています。

質問では、庁内全体でDXへの共通認識を持つことや、デジタルデバイスと呼ばれるデジタルの利用に慣れた方々への支援など、これまでの既存概念を取り払い、住民の利便性向上に資する地域全体のデジタル化について議論を交わしました。

コロナのせいでさまざまな事業が取りやめになることが続いています。デジタルは高齢者の心身の健康維持にも有益な手段の一つです。「苦手だから使わない」ではなく「苦手な人でも使えるデジタル」を目指すことが大切です。

- ① 「気候危機」とも言われる地球温暖化の認識は？
- ② 「芽室町地域新エネルギービジョン」の2020年度中期目標の検証状況は？
- ③ 環境省が求める「地方公共団体実行計画(事務事業編)(区域施策編)」の見直し及び策定の考えは？
- ④ 芽室町は、「2050年CO2(二酸化炭素)排出実質ゼロ」を目指すとは？



堀切 忠 議員

- ① 生活様や健康・文化などに大きな影響を及ぼすおそれがあると認識しています。
- ② 新エネルギー導入によるCO2排出削減量は、目標値8,800tを大幅に超える約16,500tとなる見込みです。
- ③ 「事務事業編」は第3期実行計画を策定中です。「区域施策編」は芽室町地域新エネルギービジョンと融合させる検討を行っています。
- ④ 現時点において、直ちに宣言する考えはありません。



手島 町長

一般質問を終えて
堀切 忠

国連の気候変動に関する政府間パネル(IPCC)第3作業部会が4月5日に公表した報告書は、気温上昇を1.5度に抑えるためには、世界全体の温室効果ガス排出量を2025年までに増加から減少に転じる必要があると指摘しています。気候危機は、日本に住む私たちにとっても、緊急に解決しなければならぬ死活的な大問題です。

3月25日、世界数億人所で若者たちが気候変動への抜本的対策の実施を訴えて一斉に行動しました。気候危機の打開を求めて行動する「未来のための金曜日(FFF)」が呼び掛けました。私たちは、子供たち、若者たちのために、何をすべきか考え行動するときではないでしょうか。

総務経済常任委員会

第21回 4月13日(水)
第22回 4月22日(金)

・合同納骨塚について
本年実施されたアンケート結果をもとに、今後は、総合計画の策定時期に合わせ調査を実施し、設置の可否を判断するとの説明を受けました。

質疑 事業の実施可否を判断するスケジュールは?

答弁 管内自治体にも動きはあり、町民の意向を踏まえながら、アンケートの実施時期を含めて模索する。

質疑 町民の意思を的確に捉えた事業実施の見極めを期待するが?

答弁 継続的に実態把握をしながら検討していく。

質疑 少数意見の樹木葬について町の見解は?

答弁 道内で実施事例もあつて、少数意見についても反映すべきものは見極めていきたい。

厚生文教常任委員会

公立芽室病院が取り組む、地域医療における役割の明確化や、経営の効率化などを狙いとした新改革プランの5次改訂について、コロナ後の取り組みも視野に入れた改訂となっているとの報告を受けました。

また、訪問看護ステーションの開設についても報告がありました。

ポイント 訪問看護ステーションを開設することにより、訪問診療がさらに充実されるだけでなく、介護予防の観点から介入し、自立支援の強化を促す取り組みも可能になります。

町民の生活機能を維持することにもつながり、

外来、病棟と、切れ目のない医療提供が期待されます。



ホットボイス

令和4年4月4日受理

「議会だより」に6ページに記されていた「めむろスキースクールとの意見交換会」では、どのような意見をもらい対処(答)されたのでしょうか? 「メモロススキー場」として今年の冬(12月以降)も運営するのであれば「めむろスキースクール」の存在は、スキー場には欠かせないものと私は思っております。これからのスキー場利用者を育ててもらう存在でもあります。

私自身も芽室町の町民になつて6年目3人目の子供を出産して育児中の農閑期にスキースクールのインストラクターに個人レッスンを受けてゲレンデスキーを生まれて初めてすべりました。その後は、小学校1年生になった子どもからサタデイスキースクールに入校させて指導して頂きました。

今後の「メモロススキー場」のこと「めむろスキー場のことを教えてください。」(60代 女性)

議会白書 令和4年4月 延べ17時間9分活動しました!

会議名	日時 会議時間	休憩時間	実質時間	議件	傍聴人数	中継 ネットアクセス数		
							議件	
常任委員会	総務経済	第21回	4月13日 9:30~12:56	0:37	2:49	1. 合同納骨塚について 2. 令和3年度総務経済常任委員会の抽出事業について 他	1	18
		第22回	4月22日 9:30~11:32	0:52	1:10	1. 町民意見交換会のまとめについて(新嵐山スカイパーク) 2. 総務経済常任委員会所管事務調査について	0	15
	厚生文教	第26回	4月14日 9:30~11:46	0:17	1:59	1. 新型コロナウイルスワクチンの接種状況等について 2. 公立芽室病院新・改革プラン5次改定について 他	0	39
		第27回	4月25日 13:30~14:10	0:02	0:38	1. 令和3年度町民との意見交換会の総括について 2. 令和3年度厚生文教常任委員会抽出事業進捗工程表の評価について 他	0	12
議会運営委員会	第31回	4月5日 9:30~11:25	0:18	1:37	1. 議会だより4月号の編集について 2. 議会だより5月号の編集企画について 他	1	6	
	第32回	4月15日 9:30~10:37	0:00	1:07	1. 令和3年度白樺高校との連携協定事業(1学年)の総括について 2. 令和3年度芽室高校との意見交換会の総括について 他	1	6	
	第33回	4月26日 9:30~11:13	0:27	1:16	1. 令和4年芽室町議会定例会及び5月臨時会議の運営について 2. 議会だより5月号の編集について 他	1	7	
全員協議会	第11回	4月20日 9:30~11:58	0:26	2:02	1. 令和3年度白樺高校との連携協定事業(1学年)の総括について 2. 令和3年度芽室高校との意見交換会の総括について 他	0	1	
議会災害対策会議	第10回	4月26日 11:30~12:31	0:00	0:31	1. 芽室町議会災害時対応基本計画(議会BCP)に基づく行動基準について		※	
議会広報編集企画会議	第12回	4月20日 13:00~13:30	0:00	0:30	1. 議会だより5月号の校正について 2. 議会だより6月号の編集企画について		※	
小計			16:38	2:59	13:39	4	平均 13.0	
議員研修会	芽室町議会議員研修会	4月25日 10:00~12:00	0:00	2:00	・東京藝術大学演奏芸術センター准教授 阿南一徳氏 「広報力でUPする議員力・議会力」		※	
議会モニター会議	第2回	4月25日 18:30~20:00	0:00	1:30	テーマ 「議員の定数と報酬のあり方について」		※	
小計			3:30	0:00	3:30			
合計			20:08	2:59	17:09	4	平均 13.0	

ネット中継アクセス数 () 同一日に複数の会議が中継された場合は各会議の合計アクセス数を表示
※インターネット中継を実施しなかった会議

「めむろスキースクール(以下「スクール」という。)」と議会との意見交換会につきましては、2月にスクールからの要請で実施したもので、両者の意見交換の結果、「スキー場は安心・安全で町民の皆様が喜ばれる健康づくりの場である。」として、共通認識を図ったところでした。

このたびは、議会だよりに関心をお寄せいただきありがとうございます。

全文はホームページに掲載しています。



意見交換総括報告書として、6月の議会本会議での報告及び議会ホームページでの公表を予定していますので、改めて議会情報を御確認ください。よろしくお願いします。

公表 令和3年度 議長交際費(R3.4~R4.3)

支出日	支出項目	支出の区分	支払金額(円)	区分	件数	金額(円)
8月20日	視察等対応用お茶代	渉外費	2,410	渉外費	5件	17,230
11月8日	視察等対応用お茶代	渉外費	2,410	慶祝	件	0
11月17日	議会サポーター表敬訪問の際の土産	渉外費	4,000	弔慰	件	0
11月24日	令和3年度東京芽室会「秋の交流会」参加料	渉外費	6,000	計	5件	17,230
1月24日	視察等対応用お茶代	渉外費	2,410			
計			17,230			

公表 令和3年度 議長の公務出席状況(R3.5~R4.4) 出席数 226回

出席回数	本会議・委員会・協議会	研修会	視察対応	調査	講演要請	会議	式典	意見交換会	その他
226	175	1	4	0	1	17	9	4	15

議会運営委員会

「分かりやすい議会、開かれた議会、行動する議会」を目指して

目指す議会を実現するため、3つの主要項目を掲げ、議会活動に取り組んできました。

①活発な議員間討議による議会政策形成サイクルの良化
②町民との意見交換会の深化と充実
③外部評価手法の確立

●主要項目は「概ね達成」

①、②では課題に対する積極的な議員間討議を行い、町民の意見や要望に応えるため解決に向かう取り組みを提示することに努めたこと、③外部評価手法は、北大公共政策大学院の学生による研究や議会サポーターである北大の山崎先生のアドバイスを参考に、手法の確立に目処がついたことが主な理由です。

令和4年度は、これらの成果を反映した計画を作成し、より充実した活動となるよう、取り組んでいきます。

議会 モニターの 声

「議会への関心」

秋葉 秀明 モニター

役場庁舎の建て替え前、平日に何度か議会傍聴しましたが自分以外参加されてはいる方はいませんでした。建て替え後の議会傍聴では自分以外にも3〜4人の方が参加されているのを確認し、少なからず新しくなった役場新しくなった議会・議場に興味、関心を持ち、来てくれる人が増えているのを感じました。

きっかけはどんな小さなことでも構いません。「新しい議会を見に行ってみよう。」「コロナ禍の中で議会はどのように行われているのだろうか？」小さなきっかけから沢山の方が関心を持ち、行動に繋がればいい波紋が広がっていくのかなと思いました。コロナウイルスも終息しない中ですが今後も芽室町が良い方向へ活性化していくよう願っています。

「意見交換について」

大塚 玲奈 モニター

PTA意見交換会に参加し、自身の考えとして意見書を提出させていただいたことがありました。その意見文が定例会議にて、一町民の声として議員さんが公表してくれました。意見交換会での声を、実際に議場や報告書等で行政に直接届けてくれること。驚きと共にとっても嬉しく思い、また議員さんを身近に感じることができました。そして意見交換会をきっかけに、本会議や委員会等も、録画視聴させていただくようにもなりました。議場での一問一答は、芽室町の議員さんが、町民の声を沢山聞き丁寧に調査し議論し、そして寄り添ってくださっていると感じました。

議員さんによる意見交換会という取り組みは、町民が議会や行政に興味を持つ良いきっかけにもなると思います。今後も広い範囲で意見交換会を実施し、町民との対話、実際の声を聞いて、芽室町のよりよい発展に役立てていただきたいと思えます。

「議会だより、SNSに関して」

中西 香代子 モニター

モニターになり、初めて町議会のSNSを見ました。でも芽室町のSNSは何年も前からずっと見ていて、フォロー数もまさに桁違い！なら、いつそ一緒にしてみたい？そしてSNS版議会だよりを作ってみては？

芽室の情報を知りたいフォローワーは、自然と議会のことが目に入ります。しかも予算を気にせずカラー写真豊富で！『紙の議会だより』では出来なかつたことが『SNSの議会だより』なら可能になるかと。「4月号のグラフ、写真のカラーはこちらです」程度でも、そもそも興味がない人の目にも入るようにしてみてもどうでしょうか？

芽室新聞局員さんに議会新聞を作つて欲しい、見てみたい！と思えました。今までの議会だよりの中で、芽室新聞局員さんの記事が一番楽しかったです。意見交換会の総括資料まで追いかけて読ませて貰いました。

めむろ議会だより
令和4年5月12日発行
No.237

発行 北海道芽室町議会
編集 議会運営委員会
発行開始年月日 昭和56年7月

6月定例会議の御案内

1日	9:30~	初日
15日	9:30~	一般質問
16日	9:30~	一般質問
22日	9:30~	最終日

議会傍聴で芽室の未来が見える！

インターネット中継はコチラから視聴できます。(過去の録画もあります)

団体や多数で傍聴を希望される方は、資料準備のため事前に議会事務局までご連絡ください。(0155-62-9731)



表紙写真
「トムテの家」に通う2歳児のみなさん。
表紙左から、「莉子さん」「春希くん」「の子さん」「碧斗くん」「幸生くん」「生くん」です。
お散歩は楽しいよね！

編集 後記

■ロシアのウクライナ侵略により、多数の市民が犠牲になっています。国連憲章を踏みこじめる行為です。また、病院や学校への無差別爆撃、原発への攻撃など国際人道法に背く戦争犯罪です。絶対に許されません。この議会だよりが、皆さんの手元に届いた時には、戦争が終わっていることを願います。

■外部評価は、活動への客観的な評価であり、議会活動の質の向上につながります。今回、議会モニターの方々からは「議員定数と報酬」について意見をいただきました。ご意見を踏まえ、今後も答申書にむけて議論を継続していきます。

■令和3年度も多くの町民の皆様との意見交換を行う機会をいただきました。これからも多くの皆様の声にしっかりとアンテナをはっていきたく思います。

意見交換会という場に限らず、気軽に声をかけたいだけけると幸いです。



LINE@ 友だちになってね!! @memuro-gikai2014

芽室町議会の概要を紹介
スマートフォンサイト
スマートフォンサイトを見る

公式 Twitter アカウント @memuro_gikai

公式 facebook ページ http://www.facebook.com/memuro.gikai

随時更新中